
ACTA N° 11 

Aos vinte e oito dias do mes de Abril de dois mil e dez, nesta cidade de Portalegre e na 

sala de reunioes do ediffcio dos Pa<;os do Concelho, compareceram: Jose Fernando 

da Mata Caceres, Presidente da Camara Municipal de Portalegre, Maria Adelaide 

Franco Lebreiro de Aguiar Marques Teixeira, Paula de Fatima Leitoo Alegre, Nuno 

Varela, em substitui<;oo do Vereador Jose Pinto Leite, que comunicou a 

impossibilidade de estar presente, Ana Cristina Carrilho Manteiga, Hugo Chichorro e 

Silva Capote e Jooo Realinho, na qualidade de Vereadores, para realizarem a reunioo 

extraordinaria de Camara, --------------------------------------------------------------------------------------

Estiveram presentes os seguintes dirigentes e trabalhadores: Ant6nio Fernando Ceia 

Biscainho, Chefe de Gabinete de Apoio ao Presidente, Maria Jooo Tavares, que 

secretariou, coadjuvada pela Coordenadora Tecnica, Regina da Cruz P. dos Santos 

Caldeira. -------------------------------------.---------------------------------------------------------------------------

FALTAS: 0 Senhor Presidente deu conhecimento do requerimento do Senhor Vereador 

Jose Manuel Reboredo Pinto Leite, a comunicar a sua ausencia na reunioo de hoje. ---

A Camara tomou conhecimento e deliberou por unanimidade, aceitar a sua 

substitui<;oo, conforme requerido pelo mesmo, ao abrigo do ar!.o 78.° da Lei n.o 169/99, 

de 18 de Setembro, alterado pela Lei 5-A/2002, de 11 de Janeiro, pelo cidadao 

imediatamente a seguir na ordem da respect iva lista, Nuno Varela. ----------------------------

HORA DE ABERTURA: Pelas 16: 00 horas, foi deciarada aberta a reuniao, durante a qual 

foram tratados os seguintes assuntos: -----------------------------------------------------------------------

DIVISAO FINANCEIRA: 

RELATORIO E PRESTA<;:AO DE CONTAS/CERTIFICA<;:AO LEGAL DE CONTAS 

533 - Presente Relat6rio e Presta<;ao de Contas, acompanhado de Certifica<;oo Legal 

de Contas, acompanhado de informa<;ao n.01836, de 28 de Abril de 2010, relativa a 

rectifica<;ao dos Documentos de Presta<;ao de Contas/2009, a qual se anexa a 
presente acta ficando dela a fazer parte integrante. ------------------.----------------------.--------

Em rela<;ao ao presente ass unto, os Senhores Vereadores Hugo Capote e Jooo ~ 
Realinho, referiram que apresentarao deciara<;ao de voto. __ . ______________ . ______ ._______________ 1 ( 

'o. w,~"" ,,~~. 
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DECLARA<;:AO DE VOTO DO SENHOR VEREADOR DA C.D.U.--------------------------------

"0 Vereador da CDU no Executivo camarario de Portalegre aprova 0 relat6rio de 

contos e gestao da Camara Municipal de Portalegre de 2009, pois, de uma forma 

gerai, representam um esfon;:o de contenc;:ao da despesa e de maximizac;:ao dos 

receitos, num contexto econ6mico intemacional dificil e em que os pr6prias politicos 

levados a cabo pelo Governo nan contribuiram para a criac;:ao de um cHma 

ec 0 n 6 m i c 0 f av 0 ra vel, ---------------------------------------------------------------------------------------------

No entanto, nan posso deixar de fazer algumas anotac;:6es, de forma construtiva e 

com 0 objectiv~ declarado de se tentar atingir uma situac;:ao financeira e econ6mica 

bem mais sustentada e reaHsta do que a que tem caracterizado as ultimas gest6es 

camararias. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Assim a relac;:ao entre a Fundac;:ao Robinson e a Camara Municipal de Portalegre tera 

de ser completamente esclarecida e transparente, sob pena de se inviabilizar uma 

estrutura e um instrumento de dinamizac;:ao cultural e mesmo econ6mico, por falta de 

sustentabilidade financeira, arrastando consigo as ja depauperadas financ;:os do 

Executivo. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

o objectiv~ da CDU, mais uma vez 0 afirmo, e proporcionar 0 melhor clima financeiro 

para estas duos instituic;:6es, essen cia is ao nosso concelho. ----------------------------------------

No que diz respeito as despesas, e perceptivel 0 esforc;:o que esta a ser realizado, mos 

parece-nos essencial cortar no acess6rio e no superfluo e nao no essencial. ---------------

Ou seja, que 0 corte de despesos nao se fac;:a a custa dos programas culturais e 

desportivos, ossim como dos compromissos assumidos com os Juntos de Freguesia, e 

com os pequenos fomecedores locais, 0 que estrangularia ainda mais a economia 

local. Neste ospecto, saudamos as opc;:6es ja tomadas pelo Sr. Presidente e restante 

executivo durante 0 ana de 20 10. ----------------------------------------------------------------------------

Quanto a n6s 0 corte deve ser feito man tendo um rigoroso controlo das obras 

municipais ao nivel do projecto e da sua execuc;:ao e instaurando uma politica de 

responsabilizac;:ao e de moralizac;:ao dos funcionarios da Camara, no que diz respeito 

ao uso da "coisa" publica, nomeadamente carros, telem6veis, e outros beneficios, 

sendo que esta politica deveria comec;:ar pel as pr6prios chefias. -------------------------------

No que diz respeito a maximizac;:ao de receitas reconhecemos que 0 clima 

econ6mico nan foL e continua a nao ser favoravel ao equilibrio financeiro que a 

Camara necessita". --------------------------------------------------------------------------------------------------
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A Vereadora Maria Adelaide Teixeira, referiu que enquanto Vereadora e membro do 

executivo nao responde as questoes da Funda<;ao no ambito de uma reuniao de 

Camara Municipal. Para 0 efeito 0 Conselho de Administra<;ao da Funda<;ao est6 

disponivel para realizar uma reuniao com 0 Executivo para responder as questoes dos 

Senhores Vereadores. ----------------------------------------------------------------------------------------------

Quanto ao uso da "coisa publica" pelos trabalhadores, esclareceu que est6 a ser 

elaborado um regulamento para 0 usa das viaturas e telem6veis da Camara 

Municipal pelos trabalhadores. ----------------------------------------------------------------------------------

DECLARAc;:Ao DE VOTO DO SENHORES VEREADORES DO PARTIDO SOCIALISTA: 

"0 Vereador Joao Realinho, em nome dos Vereadores do Partido Socialista, referiu 

que se reconhece no Documento 0 esfor<;o feito na conten<;ao da despesa, mas 

pode haver melhorias. 0 Documento e essencialmente tecnico mas tambem reflecte 

a estrategia politica seguida no ana de 2009, na qual 0 PS nao se reve nem teve 

interven<;ao. Assim, porque nao e nossa inten<;ao inviabilizar a aprova<;ao do relat6rio 

de contas, nem deixar passar em claro um sinal de discordancia com a estrategia 

politica e de gestao financeira que Ihe est6 subjacente, 0 nosso sentido de voto ser6 a 

Absten<;ao. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------

DELIBERAC;:AO: - A Camara tomou conhecimento e deliberou por maioria, com a 

absten<;ao dos Vereadores do Partido Socialista, Joao Realinho, Paula Alegre e Nuno 

Varela, nos termos da alinea aj do n.o 6 do art.o 64.° da Lei n.O 169/99, de 18 de 

Setembro, na sua actual redac<;ao, remeter a Assemblela Municipal, para efeitos de 

aprova<;ao, nos term os da alinea cj do n.o 2 do arl.o 53.0 da referida Lei. ---------------------

DIVISAO ADMINISTRATIVA: 

REGULAMENTO E TABELA DE TAXASj2010 

534 - Presente informa<;ao de 27 do mes em curso, da Chefe de Divisao de Promo<;ao 

do Desenvolvimento e Moderniza<;ao, referindo que na fase de discussao publica que 

decorreu no periodo entre 16 de Mar<;o e 27 de Abril. nao foram apresentadas 

quaisquer sugestoes extern as, tendo apenas sido apresentadas sugestoes intern as, as 

quais constam da versao final do documento que anexa, propondo a sua aprova<;ao. 
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DELIBERAC;:AO: - A Cornaro tornou conhecirnento e deliberou por unanimidade, nos 

term os do alinea oj do n.o 6 do arl.o 64.° do Lei n.O 169/99, de 18 de Setembro, no sua 

actual redac<;:ao, remeter a Assemblela Municipal, para efeitos de aprova<;:ao, nos 

terrnos do alinea oj do n.o 2 do arl.o 53.0 do referida Lei. 

ENCERRAMENTO: 

535 - A presente acta, foi aprovada em minuta. Pelo Presidente, foi encerrada a 

reuniao, eram 16.30 haros, tendo, do mesrna, sido lavrada a presente acta, a qual vai 

ser assinada pelo Presidente e por mim, Maria Joao Tavares, Chefe do Divisao dos 

Recursos Humanos, que a redigi e subscrevo. ------------------------------------------------------------
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